
 
S i t z u n g s p r o t o k o l l 

 
 

 
 
 
 
Gemeinde Breitenburg 
 
 
Gremium 
Sozialausschuss 
 
Tag                                                  Beginn                                                  Ende 
 
13.09.2010    19.00 Uhr                                             20.20 Uhr 
 
 
Ort 
Amt Breitenburg, Osterholz 5 in 
25524 Breitenburg 
 
 
 
Sitzungsteilnehmer siehe beiliegendes Teilnehmerverzeichnis. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieses Protokolls 
sind. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

gez. Rita Mühle 
stellv. Vorsitzende 

 
 
 
 

gez. Haffner 
Protokollführer 

 



T e i l n e h m e r v e r z e i c h n i s 
 
 
zum Protokoll der Sitzung  
des Sozialausschusses der Gemeinde Breitenburg 
 
 
am 13.09.2010, 19.00 Uhr 
 
 
Mitglieder: 
 

anwesend 
 
               ja                        nein 
 

 
KWG: Ranzau, Elke  - Vors. - 

  
X 

 
KWG: Schwiering, Wilhelm 

 
X 

 

 
KWG: Dömmling, Heinz 

 
X 

 

 
KWG: Ørntoft, Ute 

 
X 

 

 
KWG: 

  

 
SPD:  Mühle, Rita  -stellv. Vors. - 

 
X 

 

 
SPD: Jahn, Ann-Christin (bgl.) 

 
X 

 

 
Stellvertretende Mitglieder: 

  

 
KWG-Fraktion:      1. Ebbecke, Marcus (bgl.) 

 
X 

 

 
 2. Lensch, Hilke (bgl.) 

  

 
SPD-Fraktion:       1. Pallapies, Sonja 

  

 
 2. Pallapies, Peter (bgl.) 

  

 
Gemeindevertreter: 

  

SPD: Karl-Heinz Meier X  
SPD: Sonja Pallapies X  
KWG: Karl-Heinz Bahr   
KWG: Breido Graf zu Rantzau   
KWG: Dieter Obermüller X  
KWG: Klaus-Peter Hülsemann   
 
Ferner anwesend: Heino Ranzau, Ingo Köhne, Peter Pallapies 
 
 
 

Herr Haffner als Protokollführer 



 



Gemeinde Breitenburg 
     - Sozialausschuss - 

 
          26.08.2010 

 Einladung 
 zur Sitzung 
 
 
Sozialausschuss 

Datum 

Mo., 13.09.2010 

Uhrzeit 

19.00 Uhr 
Sitzungsort 

Amt Breitenburg, Osterholz 5, 
25524 Breitenburg 

öffentlich 
 
x 

nichtöffentlich 
 
o 

 
 

T a g e s o r d n u n g 
 
1. Anträge zur Tagesordnung 

2. Laternenfest am 1. Oktober 2010 

3. Adventsfeier der Senioren 

4. Adventliches Konzert in der Schlosskapelle 

5. Zukunft Bauwagen der Jugendlichen 

6. Nikolaustag 

7. Tempelralley 

8. Fahrt der Senioren; 
 Rückblick und Ausblick für das kommende Jahr 

9. Mitteilungen und Anfragen 

 
  gez. Ranzau 
- Vorsitzende - 
 
 
 
 
 
Hinweis: Wegen der Umbaumaßnahmen in der BSC-Halle findet die Sitzung in der 
  Amtsverwaltung Breitenburg statt. 
 

 

Sollte ein Ausschussmitglied nicht an 
der Sitzung teilnehmen können, wird um 
Weitergabe der Unterlagen an die/den 
Stellvertreter/in gebeten 
 



Frau Mühle richtet Grüße an Frau Ranzau aus, die ihr Ehemann ihr übermitteln soll. Herr 
Ranzau bringt ebenfalls Grüße seiner Ehefrau mit. 
 
Die stellv. Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfä-
higkeit des Ausschusses fest. 
 
Zu Pkt. 1: Anträge zur Tagesordnung 
 
Anträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 
 
 
Zu Pkt. 2: Laternenfest am 1. Oktober 2010 
 
Treffen um 19.00 Uhr auf dem Windmühlenplatz.  Frau Mühle nennt die Route. Der Umzug 
wird vom Oelixdorfer Musikzug begleitet. Frau Mühle hat die Feuerwehr informiert. 
Die Polizei erhält noch einen Hinweis. 
 
Helfer: Wilhelm Schwiering 
 Ute Ørntoft 
 Ann-Christin Jahn 
 Heiner Ranzau 
 Heinz Dömmling 
 Karl-Heinz Meier 
 Ingo Köhne 
 
Die Einladungen werden im Ort verteilt. Die Bezirke werden unter den Anwesenden einge-
teilt. Weitere Details werden besprochen (u. a. Zelte, Tresen, Süßigkeiten). 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
Zu Pkt. 3: Adventsfeier der Senioren 
 
Termin: Mittwoch, den 8. Dezember 2010, 
 im Schloss Breitenburg 
 
Helfer: Ute Ørntoft 
 Heinz Dömmling 
 Sonja Pallapies 
 Rita Mühle 
 Elke Ranzau 
 beide Gemeindearbeiter 
 
Die Oelixdorfer Liedertafel singt während der Feier. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
Zu Pkt. 4: Adventliches Konzert in der Schlosskapelle 
 
Herr Dömmling wird sich wieder, wie im Vorjahr, um die kostenlose Ausgabe von Eintritts-
karten kümmern. 
 
Traditioneller Termin:   4. Advent; 19. Dezember 2010, 16.00 Uhr, Schlosskapelle. 



 
Zu Pkt. 5: Zukunft Bauwagen der Jugendlichen 
 
Herr Dömmling berichtet über den Vandalismus an den Bauwagen für Jugendliche auf dem 
Spielplatz am Mühlenhof. 
 
Herr Dömmling verliest ein Schreiben (als Anlage beigefügt) vom 11. September 2010 vom 
Bauwagenvorstand Anja Voges und Sascha Kremser. 
 

Adobe Acrobat 
Document  

 
Der Kindergarten hätte Interesse an den Bauwagen. 
Es stand von Anfang fest, dass der Standort für die Bauwagen wegen des Autobahnaus-
baues vorläufig war. 
 
Ann-Christin Jahn wäre bereit, sich um Jugendliche im Ort zu kümmern. 
 
Herr Dömmling macht den Vorschlag, sich von den Bauwagen zu lösen und ein Alternativ-
angebot zu entwickeln. 
 
Ein Bauwagen wird im Bauhof abgestellt und ein weiterer im Kindergarten. Dies geschieht 
nach Absprache mit Frau Ranzau und den Gemeindearbeitern.  
 
Die Jugendlichen können einmal im Monat den Bauwagen im Bauhof als Treffpunkt unter 
Aufsicht nutzen. Es wären Toiletten und Stromzufuhr im Bauhof vorhanden. 
 
Dieses ist eine Empfehlung für die Gemeindevertretung. Das 1. Treffen mit den Jugendli-
chen sollte möglichst Anfang des Jahres 2011 stattfinden. Alle Jugendlichen bis zum 16. 
Lebensjahr sind einzuladen. 
 
Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen 
    1 Stimmenthaltung. 
 
 
Zu Pkt. 6: Nikolaustag 
 
Herr Olaf Schnoor macht wieder den Nikolaus. 
 
 
Zu Pkt. 7: Tempelrallye 
 
Die Rallye musste wegen mangelnder Beteiligung abgesagt werden. 
Für das nächste Jahr wird ein besserer Termin gesucht. 
 
 
Zu Pkt. 8: Fahrt der Senioren 
  Rückblick und Ausblick für das kommende Jahr 
 
 
Herr Schwiering berichtet über die vergangene Seniorenausfahrt. Am 16. September 2010 
führte die Fahrt zum Schmetterlingspark nach Aumühle. 



 
Frau Mühle stellt den Vorschlag zur Diskussion, nur eine Fahrt im Jahr vorzusehen. 
DRK, AWO und die Gemeinde sollten sich bei der Ausrichtung von Veranstaltungen ab-
stimmen. 
 
Nur einmal im Jahr findet eine Veranstaltung statt. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
Zu Pkt. 9: Mitteilungen und Anfragen 
 
• Frau Schwiering hat alle Ämter niedergelegt. Frau Mühle bedankt sich für ihre Arbeit. 

Herr Schwiering überbringt die Wünsche von Frau Mühle. 
 

• Herr Ranzau macht den Vorschlag, alle Jugendlichen im BSC Nordoe e. V. beitrags-
frei zu stellen, um die Mitgliederzahlen zu verbessern. Dieses bezieht sich auf das 
Neubaugebiet. Der Vorschlag wird kontrovers diskutiert. 

 
 


